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В фокусе внимания
ПРИХОДИТЕ НА «КВИЗ, ПЛИЗ!»

Молодёжная политика

Автокомпоненты будут использоваться в сборке легкового
автомобиля LADAVesta. По уточнению руководителя Проект-
ного офиса АО «БРТ» Владимира Иванова, при освоении де-
талей технологи использовали новый вид резиновой смеси.

Новым шлангам предстоит пройти многостадийные испыта-
ния – в лаборатории, во время сборки автомобиля и дорож-
ные, на треке. После положительного заключения о качестве
резинотехнические изделия будут запущены в серийное про-
изводство. Тогда же АО «БРТ» приступит к плановым постав-
кам продукции на автомобильный конвейер.

Балаковорезинотехника отправила на тольяттин-
ский автозавод опытную партию новой продукции -
шлангов вентилятора картера.

В ПЕРВЫЙ КЛАСС –
С ПОДАРКОМ ОТ ПРОФКОМА

В наборе первоклассника есть все канцелярские принад-
лежности, которые потребуются ученику на уроках изобра-
зительного искусства и труда. Кроме альбома для рисова-
ния, красок, фломастеров, ножниц, картона и цветной бу-
маги, ребята обнаружат набор шариковых ручек, ластики и
тетради. И, конечно, традиционный сладкий подарок. Пер-
вая встреча со школой – это яркое, праздничное событие
для семьи, где есть первоклашка.

С 9 августа сотрудники первичной профсоюзной
организации акционерного общества «Балаковорези-
нотехника» начали выдавать подарочные школьные
наборы работникам предприятия, чьи дети идут в
этом году в первый класс.

МОЛОДЁЖНЫЙ СОВЕТ
ЛОМАЕТ СТЕРЕОТИПЫ

Члены Молодежного Совета АО «БРТ» намерены
организовать для работников предприятия турнир по
настольным играм. Если кто-то наивно предположил,
что речь идёт о традиционных спортивных соревно-
ваниях по шашкам и шахматам, то он ошибся.

Молодёжный Совет решил сломать стереотипы. И предла-
гает провести время намного интереснее. Хочется отметить
немаловажную деталь  – такого на Балаковорезинотехнике
еще ни разу не было. Представители молодежного движе-
ния решили: заводчанам пора соревноваться в логике. А
значит - принять участие в интеллектуальных играх «Ма-
фия», «Уна», «Эмаджанариум», где каждому участнику,
между прочим, уготована отдельная роль. Ну, что – прини-
маем предложение, примерим на себя самые крутые роли?

СПИДВЕЙ ПЕРЕНОСИТСЯ
Любители спидвея немного огорчены – гонку юниоров,

которая была запланирована на 31 августа 2023 года,
перенесли на неопределенное время из-за напряженной
эпидемиологической обстановки по энтеровирусной
инфекции, сложившейся в саратовском регионе.

Но будем надеяться, что ограничения, связанные с про-
ведением массовых спортивных мероприятий, скоро отме-
нят, и мы, болельщики насладимся зрелищными заездами
участников финала личного Первенства России. Под рев
мощных моторов многочисленные зрители, собравшиеся
на стадионе «Труд», будут ликовать, приветствуя молодых
гонщиков из балаковской «Турбины», а они постараются
выступить достойно, чтобы оправдать наши ожидания.

Очная встреча игроков как правило проходит в атмосферном
месте. Например, в клубе «Harats Pub». Как проходит игра?
Ведущие игры задают нтересные вопросы из самых разных
областей, ответы на них нужно записывать в специальные
бланки. После третьего и шестого раундов обычно объявля-
ется небольшой перерыв на отдых, во время которого мож-
но немного размяться, выпить прохладительные напитки.

Командная интеллектуальная игра – это не только провер-
ка собственной эрудиции, знаний и компетенций. Это пре-
красная возможность провести часть выходного дня с едино-
мышленниками, обрести новых друзей, получить позитивные
впечатления и самые добрые эмоции. На протяжении всех 7
раундов молодежные команды демонстрируют логику, эруди-
цию, сообразительность.

Руководство первичной профсоюзной организации Акцио-
нерного общества «Балаковорезинотехника» приглашает
молодых сотрудников предприятия записаться на следующую
игру и интересно провести время в команде новичков. Будет
здорово, приходите!

Команда Молодежного Совета АО «БРТ» приобщи-
лась к  интеллектуально-развлекательной игре
«Квиз, плиз!».  И предлагает ровесникам присоеди-
ниться к интересному времяпрепровождению.

РАЗВИВАЕМ ТАЛАНТЫ
Традиции

Профкомом Балаковорезинотехники объявлен этим ле-
том творческий фотоконкурс «Мой урожай-2023». В нем
принимают участие заводчане, имеющие дачные участки.
Согласно условиям конкурса, нужно не просто сделать
фотоснимок овощей и фруктов причудливой формы, но и
придумать к нему весёлый рассказ.

В ПАО «КАМАЗ», в адрес которого наше предприятие ве-
дет поставки автокомпонентов, этим летом тоже состоял-
ся конкурс – кулинарный. Заводчане готовили яства по луч-
шим поварским рецептам. Что особенно интересно – блю-
да, победившие в конкурсе «Лучший кулинарный рецепт»,
теперь включены специалистами iFCM group – партнёра-
ми «КАМАЗа» в сфере организации питания в основное
меню рабочих столовых.

Директор департамента трудовых отношений «КАМАЗа»
Сергей Романюк отметил, что каждое блюдо, вышедшее в
финал, достойно звезды Мишлен. И работники компании
скоро смогут насладиться кулинарными новинками. Об
этом сообщается на официальном сайте компании.

На каждом крупном промышленном предприятии
есть традиции, которые направлены на развитие пер-
сонала и организацию интересных мероприятий.

СОЗДАЙТЕ
«БОТАНИЧЕСКИЙ БАРЕЛЬЕФ»

В мире увлечений

Творческих людей, а таких на нашем предприятии не-
мало, ждет удивительное мероприятие.

В субботу, 19 августа, в Балаковской художественной галерее –
филиале Саратовского государственного музея имени Радище-
ва состоится мастер-класс «Ботанический барельеф». Начало
– в 15.00, вход бесплатный. В мастер-классе могут принять уча-
стие работники АО «БРТ» вместе с детьми, возраст которых стар-
ше 12 лет. Занятие пройдёт на свежем воздухе, в самом уютном
и атмосферном месте галереи. Под руководством сотрудницы
Музея Марины Поляковой творческая группа займется изготов-
лением декоративного панно с оттиском растений из музейно-
го ботанического сада. По вопросам приобретения пригласи-
тельных билетов следует обратиться в профком Балаковорези-
нотехники. Справки по телефону: 49-65-96.
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Портрет на фоне…
СПЛАВ ТРУДОЛЮБИЯ И МАСТЕРСТВАТатьяна Олейникова

Учась в школе, Света увле-
калась всем понемногу: зани-
малась бегом в спортивной
секции легкой атлетики.  При-
общилась к чтению приклю-
ченческой классической лите-
ратуры, а на уроках домовод-
ства полюбила рукоделие.
После окончания восьмого
класса вместе со школьной
подругой отправилась поко-
рять учебные заведения со-
седнего Вольска. Свой выбор
обе девушки остановили на
технологическом техникуме.
Сегодня Светлана Витальев-
на честно признается, что тог-
да профессию теплотехника
выбрала неосознанно, по
наитию. Скажите, а кто в пят-
надцать лет абсолютно точно
знает, чего он хочет добиться в
жизни?!

По настоянию отца производ-
ственную практику первокурс-
ница проходила на Балаково-
резинотехнике, в одном из теп-
лопунктов. Начальник смены
цеха № 12 Виталий Вениами-
нович Третьяков, у которого на
заводе было много знакомых,
ради дочери обратился к руко-
водству службы главного энер-
гетика с просьбой. Защитив
дипломный проект, Светлана
вернулась в Балаково, устрои-
лась «на вырубку» в цех № 40.
Опять же не без участия близ-
ких родственников.

- В начале 90-х годов на БРТ
трудилась вся наша семья, -
вспоминает Светлана Виталь-
евна. – Мама, Вера Васильев-
на Третьякова, работала акку-
муляторщицей в 46-м цехе,
старшая сестра Елена – в цехе
№ 25. Главой семейной дина-
стии все считали папу, который
очень гордился этим статусом.
Помню, как однажды он при-
нес домой заводскую многоти-
ражную газету. Это был свежий
номер с его интервью. Пожел-
тевшая от времени страничка
со статьей до сих пор «жива»,
хранится в родительском доме
как семейная реликвия. Спус-
тя некоторое время и я не
представляла своего жизнен-
ного пути вне завода.

Прежде чем стать высоко-
классным специалистом,
Светлане пришлось порабо-
тать на нескольких участках
ЦЗЛ – лаборантом, техноло-
гом-лаборантом. Сначала
Светлана Витальевна контро-
лировала процесс крашения
резиновых смесей - в подгото-
вительном цехе она бывала
практически каждый день.
Потом перешла сектор тексти-
ля, где проверяла свойства ма-
териалов, бумаги, ниток. В дру-
гом секторе занималась воп-
росами старения «резин». А
после перевода в сектор Ири-
ны Викторовны Замоткиной,
стала вникать в свойства рези-
нотехнических изделий, прово-
дить испытания деталей на со-
ответствие физико-механичес-
ким показателям. Эта работа
понравилась ей больше всего.

- Той, самой первой гвардии
инженеров-резинщиков, мы
обязаны очень многим, - уточ-
няет передовик производства.
– Как Пигмалион лепил свою

Заводчанка Светлана Стебай является образцом женственности,  красоты и
врожденной интеллигентности. Скромная труженица стесняется публичности,
хотя гордиться ей есть чем. В этом году её портрет украсил Аллею Славы АО
«БРТ». Поводом для этого послужила Почетная грамота главы БМР, которой Свет-
лана Витальевна была удостоена за многолетний эффективный труд на предпри-
ятии и большой личный вклад в развитие производства.

прекрасную Галатею, так и они,
наши учителя, стремились сде-
лать из нас достойных продол-
жателей своего дела. Помога-
ли постигать рабочие процес-
сы, наставляли, ругали, хвали-
ли. Всегда вспоминаю Ирину
Викторовну Замоткину добрым
словом. Мысленно говорю ей
«спасибо» за ценные советы,
за переданный опыт.

Начальник Испытательного
центра Наталья Николаевна
Горбачева не скупится на по-
хвалу ценной сотрудницы:
«Светлана Стебай – отлич-
ный, опытный лаборант хими-
ческого анализа. Настоящий
профессионал! Требователь-
ность к себе, исполнитель-
ность, пунктуальность – основ-
ные черты ее характера. Всё
делает вовремя, всегда успева-
ет, как будто имеет десять рук!
Помогает опериться начинаю-
щим коллегам, делится знани-
ями с молодежью. Светлане
присущи такие личные каче-
ства, как широта души и удиви-
тельная застенчивость, кото-
рые являются большой редко-
стью в наши времена».

Со своим будущим мужем
Света познакомилась в ком-
пании общих друзей. Светлана

и Игорь вместе двадцать пять
лет – в этом году супруги отмети-
ли серебряную свадьбу, вырас-
тили двух замечательных доче-
рей. Старшая дочь Мария
вышла замуж, родила дочку
Лерочку, которой недавно ис-
полнилось полгода. Светлана
рассказывает, что они с му-
жем всегда старались дарить
детям свою любовь, разви-
вать их таланты, быть надёж-
ной опорой в жизни. Маша
много лет занималась в теат-
ральной студии, мечтая о про-
фессии актрисы. Мама не
просто поддержала ее реше-
ние поступать в один из пре-
стижных московских теат-
ральных училищ, а сопровож-
дала в поездке дочь, отважив-
шуюся покорять столичные
театральные подмостки. На
первом же прослушивании на
Машу обратил внимание изве-
стный актер театра, кино и озву-
чивания, театральный педагог,
профессор, народный артист
России Борис Клюев. Он пообе-
щал девушке взять её на свой
курс, который набирал, но при
условии, что она постарается
точно выполнить все данные
им рекомендации. На заклю-
чительном туре в комиссии Бо-

риса Владимировича не было
– он тяжело заболел. Теат-
ральные деятели Марию
вспомнили, про обещание Б.В.
Клюева знали, но предложили
талантливой девушке из про-
винции учиться на платном от-
делении. «Для нас это было не-
приемлемо по материальным
соображениям, - говорит Свет-
лана Витальевна. - Мария вер-
нулась домой, пока занимает-
ся семьей и воспитанием ма-
ленькой дочки. Но мысль о те-
атре не оставила. «Мы
обязательно поддержим её,
если она захочет сделать оче-
редную попытку», - говорит
Светлана Витальевна.

Младшая дочка София такая
же целеустремленная, талант-
ливая и спортивная, как её
старшая сестра. В детстве де-
вочки занимались водными
лыжами, окончили музыкаль-
ную школу. «Сонечка тоже
очень артистичная. К тому же,
обладает красивым тембром
голоса, хорошо поет, но связать
свою судьбу с музыкой и сце-
ной не захотела, и мы с уваже-
нием отнеслись к её выбору –
ей жить дальше. Профессия
должна приносить радость.
Дочка поступила в Самарский
государственный университет,
выбрав педагогическую специ-
альность «Начальное образо-
вание и иностранный язык». В
средней школе учила француз-
ский язык, сейчас с огромным
удовольствием осваивает
грамматику и синтаксис анг-
лийского. Замечательно – бу-
дет знать два иностранных
языка. В дальнейшем мечтает
открыть свою студию, заняться
бизнесом».

Ещё четыре года назад Свет-
лана и Игорь были заядлыми
дачниками. Но охладели к зем-
леделию – устали от физичес-
кого труда. На семейном совете
приняли решение продать дач-
ный участок, чтобы не зависеть
от времени полива огорода. И с
тех пор, как говорит моя собе-
седница, в некотором смысле
обрели свободу. Теперь свой
досуг супруги проводят не на
грядках, а… на велосипедах. С
удовольствием крутят педали,
гонят в выходной день в лес или
на речку, чтобы глава семьи мог
порыбачить. Светлане больше
нравится тихая охота – она лю-
бит возвращаться из леса с лу-
кошком грибов, охапкой целеб-
ных трав. Соцветия и листочки
сушит дома для заваривания
ароматного чая и лечения про-
студы. Раньше Светлана зани-
малась рукоделием – делала
мягкие игрушки. Теперь фокус
ее интересов сместился в сторо-
ну художественного чтения до-
рожной литературы – приклю-
ченческие книги Донцовой, Ус-
тиновой «проглатывает» за
пару вечеров. А пирожками из
дрожжевого теста и сладкой
выпечкой Светлана Витальев-
на любит встречать гостей.
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Менеджмент
УЛУЧШАЯ СЭМ,

СТРЕМИМСЯ К СОВЕРШЕНСТВУ
- Ольга Васильевна, как на

заводе выполняется экоа-
налитический контроль за
источниками антропоген-
ного воздействия?

- Силами аттестованной
санитарно-химической ла-
боратории в первом квар-
тале 2023 года выполнены
инструментальные заме-
ры промышленных выбро-
сов на 67 источниках, в том
числе оснащенных ГОУ – их
20. Превышений установ-
ленных нормативами ПДВ
от источников не выявлено.
Ежемесячно осуществляет-
ся аналитический конт-
роль сточных вод: полный
анализ общего производ-
ственно-фекального стока
по 18 ингредиентам (заг-
рязняющим веществам)
совместно с МУП «Балако-
во-Водоканал»,на отдель-
ные загрязняющие веще-
ства ( разрешение спорно-
го момента) привлекается
аккредитованная лабора-
тория ФГБУ «ЦЛАТИ по
ФПО» по Договору «11-ЛА-
1» от 11 января 2023 года:

* ежемесячные исследо-
вания промышленной сточ-
ной воды дочернего пред-
приятия;

* ежеквартальное иссле-
дование промышленного
стока участка химчистки. А
также выполняется полный
химический анализ подзем-
ных источников (коллекто-
ра, питьевых скважин № 12,
13, 17, 18). Выполнено 85
анализов.

В соответствии с положе-
ниями приказа Минприро-
ды России от19.11.2021 N
871 при проведении инвен-
таризации выбросов выяв-
ляются и учитываются все
стационарные и передвиж-
ные источники загрязнения
атмосферного воздуха, уста-
навливаются их характерис-
тики, определяются количе-
ственные и качественные
показатели выбросов на
объекте, оказывающем не-
гативное воздействие на
окружающую среду. С этой
целью на договорной осно-
ве АО «БРТ» привлекло 2
аккредитованные лабора-
тории ФГБУ «ЦЛАТИ по
ПФО» и ООО «Терра» г. Са-
ратов, работы по выполне-
нию измерений ведутся в
полном объеме.

- Запланированы ли модер-
низация существующих си-
стем очистки сточных вод,
внедрение новейших обо-
ротных систем водоснаб-
жения, строительство или
реконструкция очистных
сооружений?

- Согласно ранее заклю-
ченному договору на оказа-
ние услуг, очисткой произ-
водственно-бытовых стоков
АО «БРТ» занимается  спе-
циализированная органи-

О природоохранной деятельности Акционерного об-
щества «Балаковорезинотехника», направленной на
реализацию государственной программы «Охрана ок-
ружающей среды, воспроизводство и рациональное
использование природных ресурсов Саратовской обла-
сти», рассказывает начальник ООП предприятия
Ольга Утюмова.

зация - представители МУП
«Балаково-Водоканал».
Наши специалисты отвеча-
ют за содержание системы
водооборота и внутрипло-
щадных трубопроводов се-
тей в технически исправном
состоянии, а также предот-
вращают возникновение
аварийных ситуаций. Зап-
ланированы замена труб на
пластиковые 40 м Ду 80, 45
м Ду 100 в производствен-
ных корпусах предприятия,
а также 60 метров магист-
рального трубопровода ДУ
50. Мероприятия должны
быть выполнены до конца
третьего квартала.

На договорной основе с
ООО «СаратовВодоканал-
Сервис» запланировано
выполнение работы по про-
мывке и очистке градирен 1
и 3 цикла в объеме 450 м 3.
Специалистами цеха № 040
выполняется работа по ис-
пользованию вспомога-
тельных материалов – сор-
бирующих изделий: бонны
WS-1и ленты (поставщик
ООО «Терра-Экология, г.
Москва) с целью сбора и
удаления нефтепродуктов
из промышленно-сточных
вод. Поставленная цель в
рамках СЭМ достигается.

- Что предусмотрено
сделать для улучшения
качества пожарно-хозяй-
ственной воды?

- В третьем квартале пред-
стоит закупить, установить
модернизированные лам-
пы ДРБТ для обеззаражи-
вания пожарно-хозяйствен-
ной воды. Запланирована
чистка фильтра № 2 с заме-
ной кварцевого песка на
станции обезжелезивания.

- У нашего предприятия
есть свой полигон захоро-
нения промышленных от-
ходов, который находит-
ся на территории села
Елюзань. Полигон счита-
ется объектом повышен-
ной опасности, поэтому
находится в фокусе вни-
мания экспертов, кото-
рые ежегодно проводят
наблюдательный аудит
по системе экологичес-
кого менеджмента на со-
ответствие требовани-
ям международного стан-
дарта ISO 14001. Как
здесь осуществляется
мониторинг состояния
окружающей среды?

- Наше предприятие еже-
годно заключает договор с
ФГБУ «ЦЛАТИ по ПФО» г.Са-
ратов для оказания услуг по
проведению измерений и
анализа подземных вод,
почвы и атмосферного воз-
духа  в рамках производ-
ственного контроля и мони-
торинга состояния окружа-
ющей среды, так как поли-
гон является объектом 1
категории, и проведение

мониторинга - прямая обя-
занность его владельца. В
конце года будет подготов-
лен полный отчет о влиянии
полигона на окружающую
среду, который направляет-
ся в Межрегиональное Уп-
равление Росприроднадзо-
ра для анализа.

В процессе внешних ауди-
тов по СЭМ представители
ООО «ЮРС-Поволжье» про-
являют большой интерес к
полигону, бывают на пло-
щадке,  встречаются с посел-
ковой администрацией, де-
лают опрос среди жителей
села. Жалоб от сельчано не
поступало.

Специалистами аттесто-
ванной лаборатории СХБ АО
«БРТ» также выполняются
анализы на содержание заг-
рязняющих веществ в атмос-
ферном воздухе, для чего
были выбраны четыре раз-
ных точки наблюдения.

- Согласно СанПиН  2.1.4
1074, в АО «БРТ» должно
систематически прово-
диться химическое ис-
следование питьевой
воды из артезианских
скважин. Делается та-
кой анализ? Соответ-
ствует ли вода, кото-
рую пьют заводчане, са-
нитарным нормам?

- Специалистами аккре-
дитованной лаборатории
ФГБУЗ «Центр гигиены и
эпидемиологии Саратовс-
кой области в Балаковском
районе» было проведено
18 исследований питьевой
воды на содержание Спор
сульфитредуцирующих кло-
стридий по Договору № Д00
– 001056 от 14.02.2023 г.
Питьевая вода соответству-
ет требованиям СанПиН.

- Ольга Васильевна, на
нашем предприятии
организовано экологи-
ческое образование и
просвещение работни-
ков, которое вылилось с
годами в целое экологи-
ческое движение. Ждем
внутрикорпоративных
обучающих семинаров
по функционированию
СЭМ на основе ISO 14001,
Ваших интересных лек-
ций. Из них всегда черпа-
ешь нужную интерес-
ную информацию, кото-
рая применяется на
практике, в том числе
дома.  Когда они будут
проходить?

- Обучающие семинары
для руководителей струк-
турных подразделений и
специалистов намечены
на ко нец текущего года.
Они будут проходить по
мере формирования групп.

- А из каких источников
Вы черпаете такую ин-
тересную информацию о
проблемах экологии и из-
менениях в окружающем
нас мире?

- Из подписных изданий
научного профиля. Отдел
охраны природы ежегодно
выписывает специализиро-
ванные журналы «Экология
производства», «Справоч-
ник эколога». В них есть вы-
ступления экологов-экспер-
тов, в аналитических статьях
приводятся факты, которые
подтверждаются цифрами,
делаются опросы.

 - Недавно команда Моло-
дежного Совета нашего
предприятия участвова-
ла в Первом региональном
экоквизе, который прово-
дился при поддержке Фон-
да Президентских гран-
тов. Вы смотрели онлайн-
трансляцию этой игры?
Что думаете по этому
поводу?

- Не смотрела, но сделаю
это обязательно! О резуль-
татах нашей заводской
«Бригады» мне известно.
Наши молодые рабочие и
специалисты, представив-
шие Балаковорезинотехни-
ку на масштабном проек-
те,просто молодцы! Занять
9 место из 36 – очень высо-
кий рейтинг для новичков.
Рада, что молодежь интере-
суется вопросами экологии
не только в рамках произ-
водственной деятельности,
но и на уровне региона, стра-
ны. Надеюсь, что участие в
квизах на тему экологии ста-
нет для молодежной коман-
ды БРТ доброй традицией.
Дело нужное, полезное. Хо-
рошо было бы подключить
представителей заводского
молодёжного движения и к
Всероссийской акции «Вол-
га, живи», в рамках которой
реализуется региональный
экологический проект АНО
«Центр экологических реше-
ний и защиты окружающей
среды Экологизатор» «Во-
дорослям – крышка». Вклад
в очищение и оздоровление
реки Волги – дело каждого
жителя саратовского регио-
на.

- В следующем году наше-
му предприятию предсто-
ит пройти сертификаци-
онный аудит по СЭМ на со-
ответствие требовани-
ям стандарта ISO 14001.
Когда он состоится?

- Проведение сертификаци-
онного аудита специалиста-
ми ООО «ЮРС-Поволжье»
запланировано на второй
квартал 2024 года.

Беседовала
Татьяна Олейникова
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